

Preuve et attestation de développement professionnel

Organisateurs graphiques 1 - Explorateur

cadre21



Description:

La formation « Organisateurs graphiques » a pour but d'amener les enseignants et les élèves à développer et expérimenter l'utilisation du langage graphique. Les organisateurs graphiques sont des structures permettant d'organiser les connaissances dans un ordre pertinent pour illustrer les liens entre divers concepts. Cette forme d'organisation, peut favoriser la créativité ainsi que l'acquisition d'un éventail de compétences dites du 21e siècle autant chez les enseignants que chez les élèves. Les objectifs de cette formation sont de comprendre les fondements des organisateurs graphiques, d'identifier leurs utilités en éducation afin d'expérimenter ces outils de façon personnelle et avec des apprenants. Au niveau Explorateur, il s'agit de comprendre les fondements des organisateurs graphiques et leurs utilités en éducation. L'apprenant sera en mesure d'identifier les catégories d'organisateur graphiques, leurs caractéristiques ainsi que d'en apprendre les règles d'utilisation. Cette exploration se fait tout en réfléchissant aux impacts possibles sur son enseignement et la motivation de ses élèves.

:

Badge attribué à : champoux.d@cscdm.qc.ca

<https://www.cadre21.org/membres/champoux-d-cscdm-gouv-qc-ca>

Date d'obtention : 2021-08-06 16:04:00

Organisateurs graphiques 1- Explorateur OLD

Quelle est votre première réflexion sur les organisateurs graphiques ?

Les organisateurs graphiques m'ont toujours intrigué car je les trouvais intéressants et l'idée d'organiser mes idées et les informations de cette manière me semblait d'une grande envergure. Je les ai déjà utilisés lors de mon parcours scolaire, mais je ne les avais jamais utilisés dans le contexte de mon travail d'enseignante. J'aime beaucoup l'idée de notes visuelles et je pense que cela pourrait m'aider au niveau de la rétention des idées principales d'une conférence, d'une formation ou d'un cours universitaire par exemple.

Comment les organisateurs graphiques pourraient-ils améliorer votre enseignement et l'apprentissage des élèves ?

Les organisateurs graphiques vont me permettre d'organiser différents concepts et d'amener les élèves à faire des liens à partir de ces derniers. L'utilisation d'organisateur graphique dans mon enseignement me semble une bonne façon de présenter des nouveaux concepts et faire le lien avec des concepts qui ont été travaillés par le passé. De plus, l'utilisation d'organisateur graphique lors des ateliers d'écritures pourrait aider les élèves à organiser leurs idées et les informations qu'ils veulent transmettre dans leur texte. Je pense que je vais aussi m'en servir pour planifier différentes séquences d'enseignement. Cela pourrait m'aider à m'assurer que tous les éléments importants de la séquence sont présents avant de la présenter aux élèves et permettre d'avoir quelque chose de plus visuel comme planification en cas d'oublis.

En quoi l'utilisation des organisateurs graphiques par les élèves pourrait avoir des impacts sur leur motivation, leur engagement ou leur réussite)?

Le fait d'amener les élèves à créer leurs propres organisateurs graphiques peut permettre aux élèves d'être plus autonomes dans leurs démarches, que ce soit lorsqu'ils étudient, préparent l'écriture d'un texte, tentent de comprendre et de faire des liens entre des notions. Le fait que les organisateurs graphiques peuvent être employés de diverses façons et peuvent être plus visuels peut être un aspect qui apporte une certaine motivation ou un engagement pour les élèves. L'utilisation de cette méthode pour prendre des notes en classe demande une grande habileté d'écoute et nécessite d'être en mesure de déterminer l'information qui est importante tout en la prenant en note et en organisant les informations de façon à faire des liens. Tout cela a certainement un impact sur leur réussite, selon s'ils sont en mesure d'employer les organisateurs graphiques adéquatement.